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ATA DA 5ª SESSÃO (3ª EXTRAORDINÁRIA) DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO – 1 

COU, DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO PARANÁ - UNESPAR. Aos 4 (quatro) 2 

dias do mês de dezembro de 2020 às 09h (nove horas), reuniram-se em regime de 3 

urgência, os membros do Conselho Universitário – COU pela plataforma digital 4 

Microsoft Teams, conforme regulamentado pela Resolução Nº 002/2020 REITORIA – 5 

UNESPAR, para as atividades administrativas realizadas durante o período de 6 

isolamento social para o enfrentamento à pandemia do novo Coronavírus, a fim de 7 

deliberar sobre a pauta prevista na Convocação nº 005/2020. A Secretaria dos 8 

Conselhos Superiores recebeu as justificativas de ausência dos seguintes 9 

conselheiros: Douglas Miguel Gonçalves Esquerdo e Mariliza Portela. I. Expediente: 10 

1. Comunicações; II - Ordem do dia: 3. Homologação do resultado da Consulta à 11 

comunidade acadêmica visando à escolha da Reitora e do Vice-Reitor da UNESPAR, 12 

processo nº 17.108.470-9. EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM 13 

REGIME DE VOTAÇÃO: a pauta foi aprovada por unanimidade. 1. Comunicações: o 14 

conselheiro Elson Alves de Lima externou seu repúdio em relação à postura do 15 

Governo do Paraná ao enviar para a Assembleia Legislativa (ALEP), no dia 24 de 16 

novembro, o Projeto de Lei Complementar Nº 019/2020 que propõe a reforma 17 

administrativa no Estado. Esta, segundo o conselheiro, promove a destruição 18 

antecipada da carreira pública docente com a extinção de progressões e promoções 19 

sob a alegação de que é necessário equilibrar as contas do Estado, considerando o 20 

contexto de pandemia que o Brasil vem enfrentando. Neste sentido, o conselheiro 21 

também destacou que neste ano (2020) as perdas salarias dos docentes do Paraná 22 

alcançaram 21% (vinte e um por cento), aliado à ausência de recomposição salarial 23 

estabelecida pela Constituição Federal de 1988, nos últimos quatro anos. 24 

Continuando sua fala, o conselheiro ressaltou que estes ataques aos Servidores 25 

Públicos vêm ocorrendo também, e mais fortemente, em âmbito federal, pois projetos 26 

de reformulação administrativa estão sendo aprovados em caráter de urgência 27 

impedindo, assim, o debate com a sociedade. Diante o exposto, alertou que estas 28 

situações exigem uma organização em torno da defesa da Universidade Pública e dos 29 

Serviços Públicos. O conselheiro João Marcos Borges Avelar destacou que a 30 



 

 
Secretaria dos Conselhos Superiores da UNESPAR 

Gabinete / Reitoria 
 Página 2 de 5  

ausência de um Plano de Ação Nacional voltado para o combate à pandemia do novo 31 

Coronavírus (COVID-19), aliado ao negacionismo por parte do Governo Federal, tem 32 

incentivado as pessoas a não tomarem os cuidados sanitários, nem respeitarem as 33 

medidas de distanciamento e isolamento social necessárias. O conselheiro também 34 

alertou para os altos índices de desemprego no Brasil, principalmente neste momento 35 

de pandemia. Diante o exposto, destacou que mesmo nesta situação difícil, o Campus 36 

de Campo Mourão conseguiu organizar dois processos licitatórios: um voltado para a 37 

realização de reparos e consertos na estrutura física do Campus, no valor de 38 

R$125.000,00 (cento e vinte e cinco mil reais) e outro para aquisição de mobília para 39 

o auditório do prédio do Campus localizado na BR – 369, saída para Cascavel. 40 

Também informou a retomada da construção da obra de ampliação do Campus que 41 

ficou paralisada por um ano devido à falta de repasse dos recursos por parte do 42 

Governo Federal. Neste sentido, agradeceu ao trabalho da Diretora de Projetos e 43 

Convênios, Gisele Maria Ratiguieri, para regularização desta obra. Por fim, 44 

ressaltou que o Campus de Campo Mourão conseguiu pagar todas as suas despesas 45 

e contratos referentes ao ano de 2020. O conselheiro Rogério Ribeiro reforçou a fala 46 

do conselheiro Elson Alves de Lima quanto ao Projeto de Lei Complementar Nº 47 

019/2020 do Estado do Paraná, evidenciando que este afeta a Universidade, pois 48 

retira, em alguns pontos, sua autonomia no que diz respeito à organização 49 

orçamentária e à concessão de progressões e promoções aos Servidores. Também 50 

comunicou que a Diretoria Administrativa da Pró-reitoria de Administração e Finanças 51 

(PRAF) está providenciando o processo licitatório para registro de preço dos materiais 52 

necessários ao retorno das atividades acadêmicas presenciais na Universidade, 53 

considerando as medidas impostas para o combate ao novo Coronavírus. 54 

Continuando sua fala, o conselheiro afirmou que o pedido de suplementação 55 

orçamentária feito pela UNESPAR à Secretaria de Estado da Fazendo (SEFA), com 56 

base nas demandas dos Campi, foi atendido, totalizando o valor de R$2.840.000,00 57 

(dois milhões, oitocentos e quarenta mil reais). Destes recursos, segundo o 58 

conselheiro, R$900.000,00 (novecentos mil reais) foram disponibilizados aos Campi 59 

para realização de reparos e reformas. O conselheiro Rogério Ribeiro destacou que 60 
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mesmo sendo um ano atípico devido a pandemia, a Diretoria Administrativa da PRAF 61 

promoveu 34 (trinta e quatro) editais de licitação. Afirmou, também, que o recurso 62 

liberado pela Unidade Gestora do Fundo Paraná (UGF), no valor de R$1.000.000,00 63 

(um milhão de reais), para a melhoria da infraestrutura, será licitado pela PRAF, para 64 

os Campi de Apucarana, Campo Mourão, Curitiba I, Paranaguá, Paranavaí e União 65 

da Vitória. Informou, ainda, a liberação de R$36.000,00 (trinta e seus mil reais) para 66 

cada Campus, destinados à aquisição de materiais de consumo. Continuando sua fala, 67 

o conselheiro ressaltou que a UNESPAR conseguiu junto à ALEP um recurso de 68 

R$240.000,00 (duzentos e quarenta mil reais), investido na aquisição de 69 

equipamentos para instalação de um laboratório de Comunicação em cada Campus 70 

e na sede da Reitoria, visando a produção de conteúdos a serem disponibilizados em 71 

meio eletrônico nos Canais e Sites Oficiais da Universidade. Também comunicou a 72 

compra de livros no valor de R$ 250.000,00 (duzentos e cinquenta mil reais) que serão 73 

distribuídos aos Campi da Universidade. Ainda, na próxima semana, segundo o 74 

conselheiro, a PRAF divulgará uma Ordem de Compras no valor de R$500.000,00 75 

(quinhentos mil reais) para aquisição de mais livros cuja distribuição será coordenada 76 

pela Pró-reitoria de Ensino de Graduação (PROGRAD) e a Pró-reitoria de Pesquisa e 77 

Pós-graduação (PRPPG). Por fim, comunicou que a construção da Quadra Coberta 78 

do Curso de Educação Física do Campus de Paranavaí, foi concluída. Diante o 79 

exposto, evidenciou que esta é uma demanda história do referido Curso, financiada 80 

pela UGF no valor de R$600.000,00 (seiscentos mil reais) e comunicou que a 81 

cerimônia de entrega ocorrerá na próxima sexta-feira (11/12), com a Presença do 82 

Reitor e do Superintendente Geral de Ciência Tecnologia e Ensino Superior, Prof. Aldo 83 

Bona. O conselheiro Moacir Dala Palma comunicou que, do recurso obtido pela 84 

Universidade junto à UGF citado pelo conselheiro Rogério Ribeiro, o Campus de 85 

Paranaguá recebeu o valor de R$ 500.000,00 (quinhentos mil reais) que serão 86 

utilizados para reformas nas instalações do Campus, bem como para a aquisição de 87 

poltronas para o Auditório. Ressaltou que estas licitações estão em andamento e 88 

aguardam o Parecer da procuradoria Jurídica da UNESPAR (PROJUR) para 89 

homologação dos resultados. Por fim, agradeceu a equipe da PRAF pela ajuda na 90 
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organização destes processos licitatórios. A conselheira Maria Antônia Ramos Costa 91 

comunicou que hoje encerram-se as inscrições para o 1º Exame de Proficiência em 92 

Língua Espanhola e Inglesa da UNESPAR, voltado aos alunos dos Cursos de 93 

Mestrado. Destacou, também, que o referido exame foi organizado pela PRPPG, 94 

juntamente com uma Comissão de docentes do Curso de Letras de alguns dos Campi 95 

da Universidade que se dispuseram, voluntariamente, a auxiliar na organização. 96 

Ressaltou, ainda, que as inscrições serão gratuitas, visto que as provas ocorrerão no 97 

dia 08 (oito) de dezembro na modalidade remota. Continuando sua fala, a conselheira 98 

informou que o Edital com todas as regras e demais informações do Exame encontra-99 

se disponível na página da UNESPAR. Por fim, parabenizou e agradeceu ao Professor 100 

Enrique do Curso de Letras do Campus de Apucarana pela Coordenação da 101 

Comissão Organizadora do Exame. A conselheira Maria Simone Jacomini Novak 102 

afirmou que os ataques à Educação Pública e à Pesquisa tem sido constantes tanto 103 

em âmbito federal como Estadual. Neste sentido, informou que participou, na data de 104 

ontem, de uma reunião com o Conselho Estadual de Educação (CEE) a fim de solicitar 105 

a revisão e prorrogação da Resolução Nº 001/2019 - CEE que trata da formação de 106 

professores. Segundo a conselheira, o referido documento destrói toda a discussão 107 

feita durante anos para elaboração de uma diretriz que realmente proponha uma 108 

formação inicial e continuada aos docentes de forma qualitativa. Continuando sua fala, 109 

ressaltou a falta de diálogo da Secretaria Estadual de Educação (SEED) para com a 110 

classe docente, considerando que no dia 23 de novembro, durante o Fórum 111 

Permanente de Apoio à Formação Docente os Pró-reitores das Universidades 112 

Estaduais, fizeram um questionamento à SEED quanto à organização deste Fórum, 113 

porém, neste momento e a reunião foi encerrada sob a alegação de problemas 114 

técnicos. Após o ocorrido, a conselheira explicou que os Pró-reitores se reuniram e 115 

emitiram uma nota de repúdio em relação à postura da SEED. Por fim, ressaltou que 116 

o Processo de Ingresso para os Cursos de Graduação da UNESPAR no ano de 2021 117 

ocorrerá de três formas, sendo: pelo Sistema de Seleção Unificada SISU -2021/1; por 118 

meio da média final do Concurso Vestibular da UNESPAR, das edições de 2018 ou 119 

2019, ou a média final do Exame Nacional do Ensino Médio -ENEM, das edições de 120 
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2018 ou 2019; por meio da média ponderada entre a média final do último ano cursado 121 

do Ensino Médio (Peso 3) e a Prova de redação (Peso 7) agendada, nos Campi da 122 

UNESPAR. II. Ordem do dia: 3. Homologação do resultado da Consulta à 123 

comunidade acadêmica visando à escolha da Reitora e do Vice-Reitor da 124 

UNESPAR (Processo nº 17.108.470-9) - o Presidente da Comissão Eleitoral Central 125 

(CEC), professor Antônio Rodrigues Varela Neto apresentou brevemente o 126 

Relatório do processo de Consulta Acadêmica. Também agradeceu aos integrantes 127 

da CEC e da Comissão de Apoio Técnico, formada por Servidores da Área de 128 

Tecnologia da Informação (TI) da Universidade Tecnológica Federal do Paraná 129 

(UTFPR) e da UNESPAR, pela organização do processo de Consulta Acadêmica e 130 

gestão do sistema de votação online. EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem 131 

manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: o resultado foi homologado por 132 

unanimidade. Nada mais havendo a ser tratado, o Presidente do Conselho 133 

Universitário, Prof. Antonio Carlos Aleixo, encerrou a sessão online às 10h e 10min 134 

(dez horas e dez minutos), e eu, ANA CRISTINA ZANNA CATHCART, Secretária dos 135 

Conselhos Superiores da Unespar, lavrei a presente ata que segue assinada 136 

eletronicamente por mim, pelo Presidente e demais conselheiros em lista de presença 137 

anexa.  138 


